

UN HOMBRE QUE ESTÁ EN EL BANCO DE SUPLENTE. El Jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires es hoy por hoy el dirigente más importante del PRO, porque tiene la disponibilidad de los fierros, esto es la poderosa estructura económica que da la Capital. Poco a poco va levantando su perfil, incluso con posiciones diferenciadas de Mauricio, su primo y mentor. Aunque nadie imagina, al menos por hoy, que vayan a jugar partidos diferentes. Tiene su visión distinta, entre ellas la relación con la UCR en Caba. Con llegada directa al Santo Padre, Jorge está a full con la organización de la llegada del Papa para la primavera próxima. La lógica indica que, si Macri no puede anotarse, porque las encuestas no le dan para el segundo tiempo en la pelea de 2027, el primo podría ser una alternativa. De hecho, el ex Intendente de Vicente López anuda su relación con los otros nueve gobernadores de Juntos por el Cambio. Por estos días, el menor de los Macri remarcó que su intención es "ayudar al Gobierno", pero pidió que "les den bolilla". El dirigente de PRO evitó dirigir sus críticas a Javier Milei y apuntó al "resto del equipo, que tiene que ponerse a la altura". Desde su punto de vista, "falta gestión" en el Ejecutivo nacional. "El Gobierno tiene muy claro el Norte y está tratando de consolidar un equipo. A veces, confiando demasiado en gente que venía desde el Estado y que para mí es parte del problema. Pero en definitiva es el gobierno de Milei. Tiene derecho a recorrer el camino y cometer eventualmente los errores que todos hemos cometido", dijo Macri y elogió el hecho de que "el Presidente haya logrado sostener un vínculo con la gente en el medio de un esfuerzo descomunal". "Tiene que sostener su capital político, que no está dentro del Congreso, está con la gente y está muy bien, lo entiendo", afirmó el Jefe de Gobierno porteño, que luego lamentó que los funcionarios del primer mandatario no tengan en cuenta las propuestas que hacen "gobernadores que quieren ayudar", entre los que se incluyó. Macri puso un ejemplo: "En una de las últimas reuniones de gobernadores, algunos dijeron que hay obra pública nacional que está avanzada en un 80%, 90%. Dijeron 'déjenos que la terminemos y después arreglamos la plata por si me usurpan las viviendas o si se me llena de agua', pero no ocurrió".



SE ANOTÓ "OTRO POROTO". Otra vez, sin el kirchnerismo, la Vicepresidente firmó la conformación de 18 comisiones en el Senado y apuesta a constituir las en forma expés la semana que viene. El bloque de Unión por la Patria (UxP) no aportó los nombres de los suyos, porque insiste en que la proporcionalidad no es correcta y amenaza con conseguir mayoría para cambiar la composición. La resolución presenta los nombres de los integrantes de todos los bloques, menos de UxP, quienes todavía no enviaron el listado de quiénes serán sus representantes en cada una. Es una forma de protesta contra el esquema de conformación. Si bien Unión por la Patria es el interbloque con más integrantes (33), Villarruel acordó, apenas asumió, con las bancadas UCR, el PRO y los bloques federales una mayoría circunstancial de 39 miembros, justamente para repartirse los lugares en las comisiones y las presidencias. En las que tienen 19 miembros, le reservaron al kirchnerismo 8 lugares; y en las que tienen 17 senadores, les dejaron 7, para que en ambos casos quede en minoría. "Siguen sin reconocer la proporcionalidad así que la presentaremos cuando creamos necesario", aseguró una senadora de la bancada kirchnerista. El núcleo que comanda José Mayans incluso amenaza con una mayoría suficiente en el recinto para volver a votar el criterio de integración de comisiones y dar vuelta esa realidad. La mayoría (de 42) que se consiguió para rechazar el DNU los entusiasma. Aunque no cuentan al PRO ni a la UCR, apuestan a que las bancadas federales giren a su favor. UxP necesita cuatro voluntades extra para conseguir una mayoría de 37. Sin embargo, en el listado de comisiones oficializado participan todas las bancadas y difícilmente rompan el pacto con el oficialismo sellado a comienzo de año que le permitió tener más lugares de representación y visibilidad. En diciembre Villarruel constituyó Asuntos Constitucionales, Legislación General, Presupuesto, Acuerdos, Relaciones Exteriores, Justicia, y Asuntos Administrativos y Municipales. Ahora conformó 18 más. Es decir, todas menos Energía y Minería, sobre la que todavía no hay acuerdo de nombres, así como las bicamerales, que también generan debate y dilataciones. El PRO y la UCR se imponen en la mayoría de las presidencias de las comisiones. Aunque tienen que ratificarse, Luis Juez se perfila para comandar Defensa Nacional; Alfredo De Ángeli, la de Agricultura; Carolina Losada, en Seguridad Interior y Narcotráfico. La Libertad Avanza -que tiene sólo 7 senadores- se reservó la presidencia de dos comisiones: Industria y Comercio, y la de Población y Desarrollo Humano.



Milei es economista. Massa no lo era. Hoy, aún seguimos pagando lo que dio en llamarse el "plan platita", la emisión descontrolada con un Ministro que multiplicó casi por cuatro el valor del dólar desde la salida, tan traumática como desordenada del ex ministro, Martín Guzmán.

En esto, la economía, como la política, tienen sus propias reglas, comprobadas por la experiencia de los tiempos en distintas sociedades y a lo largo de la historia.

Acá no es cuestión de ideologías. De derecha o de izquierda. Los países, las empresas, las familias deben ordenar sus presupuestos y no gastar más que sus ingresos, tanto más cuanto deben detraer una parte para el repago de deuda acumulada y sus intereses.

En el país se venía, año tras año, con un presupuesto dibujado. Año tras año, la deuda se aumentaba para cubrir los déficits que se atendían con más endeudamiento o con la emisión que llevaba a la inflación, convertida en el peor de los ajustes para las clases populares.

Un desfase de 30.000 millones de dólares por año, producto de un gasto descontrolado no podían sino llevar a la necesidad de un ajuste para sincerar los términos de una economía desquiciada.

Milei fue quien capitalizó. Fue el beneficiario

inesperado de la suma de errores, de los unos y de los otros, particularmente del entonces Gobierno nacional que por momentos pareció una réplica de la tira de "los tres chiflados", al mando de un país en el que 46 millones de argentinos manejaban una agenda muy distinta y esperaban soluciones realistas que no llegaron.

En esto, quizás, sea injusto "cargar la romana" sobre Alberto para convertirlo "en el chivo expiatorio" de una aventura que, por lógica, no podía terminar bien.

El Congreso peronista de Ferro, sin posibilidad de acordar un sucesor para un liderazgo hoy vacante en el PJ, prefirió la opción de darle una licencia, no precisamente una salida benévola para él, sino "una solución salomónica" para un peronismo sin conducción, estrategia ni Norte, y sin candidatos a la vista para un 2027 que, paradójicamente, se muestra favorable en términos objetivos.

Hoy, lo que el justicialismo no termina de definir, en el marco de la confusión en que ha quedado (sin estrategias brillantes como supieron haber en otros tiempos) quién es el adversario, por no decir el enemigo, a vencer. Hasta la última elección era claramente Mauricio Macri, quien con su solo nombre lograba abroquelar al PJ en su contra.

Ahora, no queda clara esta circunstancia,

EN FEBRERO, LAS EXPORTACIONES FUERON LAS MÁS ALTAS EN 57 AÑOS.

Aumentaron un 25,68% en febrero a 82.548 toneladas y alcanzaron un nuevo récord histórico. En el acumulado del primer bimestre, se despacharon 160.478, lo que implica un avance del 21,63% respecto al mismo período del año pasado. Estos números confirman una tendencia de crecimiento sostenido en las exportaciones de carne vacuna, impulsada por un cambio de política exportadora implementado por el Gobierno nacional. En otro orden, el consumo per cápita en febrero fue de 51,41 kilos por habitante por año, que significa una caída del 0,45% respecto al mismo mes del año pasado. Por su parte, la faena fue de 1.044.005, con un retroceso interanual del 0,82% y la producción fue de 237.641 toneladas de res con hueso que es una merma del 0,61%. Las exportaciones de febrero de 2024 alcanzaron un volumen cercano a las 67,1 mil toneladas peso producto de carne bovina refrigerada y congelada; por un valor del orden de los 248,7 millones de dólares. Con respecto a enero, los volúmenes embarcados muestran un moderado avance del (+8,6%); mientras que el valor obtenido muestra un alza del (+4,4%). Con relación a febrero de 2023, los volúmenes exportados resultan un (+28,5%) superiores; mientras que el valor obtenido ha sido un (+16,1%) superior. El acumulado de los primeros dos meses del año revela que las ventas al exterior de carne bovina refrigerada y congelada resultaron cercanas a las 129,0 mil toneladas peso producto; por un valor de aproximadamente 486,7 millones de dólares. Con relación a los primeros dos meses de 2023, los volúmenes exportados son un (+24,5%) superiores; mientras que el valor obtenido ha sido un (+14,7%) superior.



más allá de que continúa agazapado, desfavorecido en las encuestas, pero rearmándose para "un imaginario segundo tiempo", convencido de que Milei llegará sin aire para una reelección en 2027.

El peronismo, sin liderazgo, conducción, estrategia ni discurso no hace foco en su futuro. Es devorado por internas que sacuden el PJ nacional, al bonaerense y no pocos distritos que tienen por delante su reorganización, entre ellos, Corrientes.

En esto, Córdoba sigue siendo una particularidad. Juega desde hace años su propio juego. En verdad, nada distinto a lo que hacen los otros cacicazgos provinciales, pero con la particularidad que lo hace -desembozadamente- por fuera de la orgánica partidaria sin que ninguna voz se alce en los Congresos partidarios para pedir la intervención al distrito.

Es una muestra del enorme peso político propio del "cordobesismo", que inclina la balanza no

sólo en los procesos electorales de los últimos años, sino, muchas veces, en el Congreso de la Nación, con legisladores cuyo voto está en sintonía con las necesidades y prioridades de una Provincia con personalidad, con juego propio, en línea con sus intereses.

UN 2019, CUANDO PARECÍA QUE HABÍA MACRISMO POR MUCHOS AÑOS

Allá por 2019, cuando luego de la elección muy buena del macrismo, en la mitad de su mandato, parecía muy lejana la posibilidad de que el justicialismo volviera al gobierno, hubo un conjunto de dirigentes, de entre los que se destacaron nitidamente tres: Alberto Rodríguez Saá, Jorge Milton Capitani-ch y José Luis Gioja, que se jugaron por un lema:

(Continúa en página 6)

CAPITAL HUMANO COMPRA ALIMENTOS PARA COMEDORES.

El Ministerio que conduce Sandra Pettovello retomó las licitaciones. Aseguran que los precios testigo bajaron 30%. "La licitación ha sido un éxito rotundo y marca un antes y después en la política alimentaria, y en la transparencia en las adquisiciones del Estado", dijeron. El Gobierno avanzó en los compromisos asumidos con el Papa. No faltará comida, pero se quiere comprar bien y ajustar la distribución para que llegue donde debe llegar, eliminando a los intermediarios que medran con el apoyo social. Se repite el criterio de los planes sociales. Terminar con la intermediación de aquellos que el Gobierno llama los "gerentes de la pobreza", una decisión que el Vaticano acompaña. De la convocatoria participaron un total de 16 ofertas de productores y distribuidores, de todos los tamaños, "con precios sustancialmente menores al presupuesto oficial y por debajo de los precios de mercado. Antes, en estas licitaciones se presentaban muy pocos oferentes", remarcaron. Otro aspecto relevante fue la mejora de condiciones financieras. Se redujo el ciclo de pago a 30-40 días, lo que alivió la carga financiera de los oferentes. El presupuesto para estas compras asciende a 53.000 millones de pesos. En el Ministerio señalan que las transferencias directas procuran una mayor transparencia, luego de denuncias contra la administración anterior, referidas a que enviaban alimentos sin control a diferentes organizaciones o movimientos sociales, es decir sin verificar si efectivamente llegaban a los sectores vulnerables. Además, se realizaron denuncias de sobrepagos y "cartelización de las compras" a determinadas empresas. Las compras de alimentos por licitaciones están siendo realizadas para atender situaciones de emergencia y ratifican que la política principal seguirá siendo la asistencia directa a los comedores. La intención es precisar la cantidad de personas que asisten a los comedores y, en tal sentido, se está realizando un mapeo. Además, piensan controlar los precios y la calidad de los alimentos que brindan, para asistirlos para mejorar la calidad nutricional.

